



い が し り つ み ぶ の し ょ う が っ こ う
 伊賀市立壬生野小学校
 2023年5月15日
 は っ こ う せ き に し ゃ や ぶ な か と し の り
 発行責任者 藪中 俊典

4年生「学級会」で月目標の振り返りをしました。(5/10)

子どもたちの自主性や自治能力を培っていくためには、子どもたち自身で、企画・運営・振り返りをする機会を、小さい学年から、意図的に、繰り返し、仕組んでいくことが必要です。

先日、4年生では、学級委員が進行、また他の児童が黒板に記録をしながら、「学級会」を行っていました。子どもたちに進行や記録をさせると、その分、時間は必要になります。

だからと言って、いつも先生発信の話し合いでは、子どもたちの自主性や自治能力は培われません。大切なのは、話し合う目的を子どもたちに理解させ、話し合わせる内容をしぼった、「短い時間の話し合い」の機会を繰り返しもつことです。

今回は、さくら会（児童会）の月目標についての振り返りでした。子どもたちが話し合っている様子を見ていて感心したのは、「どんなところが守れたのか」、あるいは「どんなときに守れなかったのか」までしっかり発言をしていたところです。また、全員が、自分の振り返りを発表している雰囲気や学級にあることも嬉しく思いました。

今回出された意見を、学級委員2名が、3年生以上の代表が集う「議会」で伝え、そこでも話し合いを行います。

「考え、判断し、動く」これが、今年、本校で目指している子どもたちの姿です。



壬生野小学校のホームページもご覧ください。



本年度から、伊賀市内の小中学校のホームページがリニューアルされ、統一したものになりました。本校のページは、グリーンを基調とし、トップページの写真も大きくなりました。

学校や学級からのたよりなども、スマート連絡帳に掲載させていただくようにしましたので、重複しての内容も多いですが、時々、見ていただけると嬉しいです。

ちなみに、壬生野小学校で検索すると、昨年度のホームページに入りますが、「新着情報」から、新たなホームページに誘導してくれますので、一度、検索を試してみてください。

学校マニフェスト(児童向け)

今年、みんなで以下のことに取り組んでいきましょう。

○勉強が楽しいと思える取組を進めます。

☆考えることを楽しもう。：1時間の授業で、必ず1度は発表をしよう。

☆分からないときは、先生や友だちにたずねよう。

：「教えて」「分からない」と言えるようになろう。

☆毎日、決められた時間以上、家庭で勉強をしよう。

(低学年：30分以上 中学年：40分以上 高学年：60分以上)

：家に帰ってからの時間の過ごし方を決め、時間を意識して過ごそう

☆すべてのメディアを消す時間を決めて、家族で10分以上読書をしよう。

：まずは10分間、家族みんなが、テレビやスマホ、ゲームなどを消して家族で過ごす時間をもとう。

☆21時以降は、ゲーム機やスマホ、タブレットを使用しないという約束を守ろう。

：21時以降は、ゲーム機やスマホなどを自分の部屋に持ち込まず、居間に置くようにしよう。

○「自分のことが好きになる」取組や、なかまとともに育つ取組を進めます。

☆「自分のことが好きだ」「自信がある」と思える機会を増やしていこう。

：学習や活動した後には、必ず振り返りをして、自分や友だちのがんばりを確かめ合おう。

☆話しやすい学級にみんなでしていこう。

：互いの考えや思いを聴き合うことを大切にしよう。

☆自分の思いを、言葉や文字で伝えることができるようになろう。

：短い文章で、考えや思い、感想、振り返りを「書く」ことに慣れていこう。

☆自分が気づいていなかった友だちのことを知るようになろう。

：日記や一枚文集を通して、くらしの様子や思いを伝え合うことを大切にしよう。

：それぞれの国の文化や習慣などについて学習する機会をもとう。

○「自ら考え、判断し、動く」取組を進めます。

☆自分で役割や仕事を見つけて、自分から動こう。

：自分は何をするのかを、「自分で」決められるようになろう。

☆人との出会いや活動を通して、「自分の将来の夢」につながるヒントを見つけよう。

：出会い学習や体験活動を通して、自分が「夢中になれそうなこと」を見つけよう。

新しい URL <https://school.iga.ed.jp/mibuno-e/>